JUNTA ORDINARIA DEL CONSEJO TÉCNICO CONSULTIVO ESCOLAR

En la Ciudad de México, siendo las 13:35 h del día 23 de abril del 2014 reunidos en la sala de usos múltiples, de la Unidad Profesional Interdisciplinaria en Ingeniería y Tecnologías Avanzadas con domicilio en Av. Instituto Politécnico Nacional No. 2580, Colonia Barrio la Laguna Ticomán, Delegación Gustavo A. Madero en el Distrito Federal, ante la presencia del Presidente del Consejo M. en C. Arodí Rafael Carvallo Domínguez se reunieron los consejeros: M. en C. Jorge Fonseca Campos, Lic. Miguel Ranferi Silva Millán, C. P. Abundio Jesús Mario Torres Romero, M. en I. Diego Alonso Flores Hernández, Dr. Gilberto Alejandro García Guerra, M. en C. Paola Nayeli Cortez Herrera, Dr. José Luis Jiménez Pérez, Dr. Pablo Mendoza Iturralde, M. en C. Maricela Galicia Ruiz, M. en C. Cecilia Fernández Nava, M. en C. Leonardo Fonseca Ruiz, Ing. Diana Carolina Trejo Osorio, C. Cuautli Ignacio García Almanza, C. Ariadna Yolotzín Luna Buendía, C. Roy Azkary Pineda Ibarra y C. Gerardo Sánchez Rebolledo; a fin de tratar los siguientes asuntos:

- 1. Aprobación de la orden del día.
- 2. Estados Financieros.
- 3. Informe de las Comisiones del H.C.T.C.E.
- 4. Asuntos Generales.

El Secretario del Consejo M. en C. Jorge Fonseca Campos mencionó que se envió la invitación a la reunión ordinaria junto con la orden del día con anticipación. La orden del día se sometió a votación y se aprobó unánimemente. Agotado el asunto se procedió al siguiente referente a los estados financieros.

El Subdirector Administrativo C. P. A. J. Mario Torres Romero entregó de forma impresa los estados financieros a los miembros del pleno, y se dieron cinco minutos para su análisis. La n Alumna Consejera C. Ariadna Yolotzín Luna Buendía le preguntó al Subdirector que en la página 7 del reporte, el cual se refiere a la integración del saldo de las cuentas deudoras, aparece en el primer renglón en el nombre del deudor la fecha de marzo del 2014. El Subdirector revisó y mencionó que existía un error y que tendría que decir Instituto Politécnico Nacional. Agotado el asunto se procedió al siguiente referente al informe de las Comisiones del H.C.T.C.E.

El Subdirector de Servicios Educativos e Integración Social Lic. Miguel Ranferi Silva Millán tomó la palabra, y mencionó que la Comisión de Servicio Social y el Subcomité de Becas no se habían reunido; en cuanto a la Comisión de Situación Escolar COSIE, se reunió el 25 de marzo del presente año, en la sesión se revisaron 21 expedientes, 14 se relacionaron a casos de regularización y 7 a casos de baja de unidad de aprendizaje. En cuanto a la Comisión de Honor, no se ha reunido, pero tienen un caso pendiente, que se resolverá en cuanto se envié una respuesta a una consulta que realizó la Unidad a la oficina de la Abogada General del IPN —expresó.

El Subdirector Administrativo mencionó que la Comisión de Proyecto Legislativo no se había reunido, pero estaba programa una reunión para el viernes 25 de abril del presente año, a las 13:00

h, para revisar dos lingamientos que había recibido.

Haitha adillo Rivas

El Secretario del Consejo mencionó que la Comisión de Planes y Programas de Estudio no se había reunido, pero se iba a citar a una reunión para el análisis y aprobación de unos programas de estudio, y para analizar la posibilidad de realizar un ajuste menor en el instructivo para acreditar unidades de aprendizaje electivas en la UPIITA. Agotado el asunto se procedió al siguiente referente a los asuntos generales.

El Profesor Consejero Dr. Pablo Mendoza Iturralde mencionó que vio que ya estaban rotulados con una letra los espacios de estacionamiento, por ese motivo, solicitaba que se diera a conocer a la Comunidad, los detalles de cómo va a operarse el estacionamiento, para que de ese modo se evitara alguna clase de conflicto entre/la Unidad.

El Presidente del Consejo M. en C. Arodí Rafael Carvallo Domínguez dijo que como se mencionó, ya se definieron bien los espacios de estacionamiento y se les pintó una letra que sirve para identificar quienes ocuparán esos espacios; sin embargo, está pendiente que se haga la difusión de cómo va a llevar a cabo su operatividad, lo cual se espera que se haga de forma formal y en poco tiempo.

El Alumno Consejero C. Cuautli Ignacio García Almanza mencionó que a sus compañeros de primer ingreso se les hizo llegar una carta que los invitaban a realizar un donativo, de cualquier monto, para un proyecto de equipamiento, por ese motivo, solicitaba que se diera más información al respecto. Por otro lado, algunos alumnos, un semestre antes de realizar su movilidad, tienen el promedio para solicitar la beca TELMEX, pero por estar en ese proceso no se les da la oportunidad de cambiarse a la beca TELMEX; razón por la cual, solicitaba que se revisara esa situación.

El Secretario del Consejo mencionó que en lo referente al Proyecto de Procuración de fondos; éste se presentó formalmente en el pleno del Consejo, y se aprobó por éste en el mes de Noviembre. En la presentación se mostró que se tiene un problema de saturación en algunos espacios de laboratorios, como los de electrónica III y el de sistemas digitales, y se propuso mitigar esa situación creando un laboratorio de sistemas digitales II. Durante el curso de inducción se les expuso a los padres de familia esa situación y se les comentó que se les haría llegar el escrito que se mencionó. Sin embargo, este proyecto va a dirigido a los estudiantes, a los egresados y a algunos empresarios, principalmente.

El Presidente del Consejo M. en C. Arodí Rafael Carvallo Domínguez manifestó que la carta que se envió a las madres y a los padres de familia no fue sorpresiva, porque en el curso de inducción, se les comentó el proyecto, incluso algunos han estado solicitando informes al respecto. En cuanto al proyecto está abierto a todas las colaboraciones y sugerencias que se puedan realizar para llevarlo a buen término. Por otro lado, hizo una reflexión, de lo que sucede en otras instituciones de educación superior públicas de México, en la que sus egresados se sienten orgullosos de su Institución y realizan donativos importantes a su Universidad, y espera que en un futuro los egresados del Instituto apoyen las iniciativas para recaudar fondos —señaló.

El Presidente del Consejo mencionó que se revise en la SSEIS la situación de los estudiantes de movilidad, en lo referente a los cambios a la beca TELMEX.

Hortha Cedillo Rivas

El Subdirector de Servicios Educativos e Integración Social mencionó que llegó un oficio a la Unidad, en donde solicitan, que ésta se sume a los esfuerzos de la colecta anual de la Cruz Roja, y por ese motivo, invitaba a la Comunidad a que realizara donativos para esa noble causa. Los donativos que sugieren son de 1150 pesos para el Director de la Unidad, 860 pesos para los Subdirectores, 570 pesos para los jefes de Departamento, y 60 pesos para el Personal de Apoyo y Asistencia a la Educación y el Personal Académico. En caso de que alguien esté interesado, se puede generar un comprobante de deducción de impuestos —expuso.

El Profesor Consejero Dr. José Luis Jiménez Pérez señaló que ha visto que varios de los trabajos terminales que se han realizado, tienen una calidad muy alta, que incluso, con algunos ajustes se podrían comercializar. En el caso particular de tres estudiantes, recientemente, desarrollaron como proyecto una impresora de 3D, y después de esto, no se les dio seguimiento, y los alumnos se dedicaron a otras actividades. En la publicidad que se coloca en la UPIITA encontró recientemente una relacionada a una empresa que solicitaban alumnos que tuvieran conocimiento de las impresoras 3D. Por esa razón considera que la Unidad puede se autosuficiente en recursos, siempre y cuando se crearán programas que vincularan a los estudiantes con la industria y que fomentaran el emprendurismo.

El Presidente del Consejo mencionó que la Unidad ofrece asesoría de emprendurismo, sin embargo, no todos los estudiantes están interesados en integrarse a esas acciones. En el caso de los trabajos terminales, la mayoría de las propuestas son de los alumnos, y eso genera que sean ellos, quienes pueden llevar a un estado superior sus proyectos y si ellos no están entusiasmados, es difícil hacerlo. Por ende, sería conveniente que se trabajara en ese asunto para que se pudiera cambiar la conciencia de los estudiantes y los profesores de la Comunidad.

La Alumna Consejera C. Ariadna Yolotzín Luna Buendía comentó que en la Unidad se cuenta con pocos taladros para perforar los circuitos impresos, y en época de evaluación, en los pocos laboratorios que los tienen, usualmente no los pueden prestar porque están casi todo el tiempo saturados; por ese motivo, quería solicitar que la Unidad comprará otros y que se pusieran en laboratorios menos saturados para que los estudiantes los pudieran utilizar.

El Presidente del Consejo mencionó que se está tratando de adecuar un área en donde se pueda hacer el ataque químico a las placas de circuitos impresos. En ese lugar, o en otros laboratorios, se buscará poner un taladro para la perforación de los circuitos impresos.

No existiendo otro punto a tratar, siendo las 14:35 h del día 23 de abril del 2014, se dio por terminada la presente reunión firmando al margen y al calce los que en ésta intervinieron, para los

fines y efectos que haya lugar.

Hartha adillo Rivas